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一般質問発言通告事項一覧表

２月２８日（火） 令和５年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 染谷和博

議 員

レシートを使った消

費喚起策について

１ レシートを現金化するアプリで、地域経済

の活性化を目指す レシートを使った消費喚

起策なら、素早く広く経済効果を生み出せる

市 長

学校のプールの活用

について

１ 学校プールの水面を太陽光発電に活用 市 長

教 育 長

桑原地区開発につい

て

１ 浸水想定区域となっているがその対策 市 長

２ 海東一弘

議 員

生徒指導提要と校則

について

１ 本提要の運用

２ 本提要の改訂を受けて

３ 市内各校の校則の制定と見直し状況

４ 他自治体の校則制定等の状況把握

５ 校則見直しの促進に向けた一層の取組

６ 本提要の周知や普及啓発

教 育 長

３ 齋藤久代

議 員

地籍調査について １ 市の進捗と背景

２ 街区境界調査の取組

市 長

ドライブレコーダー

設置補助について

１ 設置費用の補助 市 長

スマートウェルネス

とりで「健幸なまち」

の取組について

１ これまでの取組に関して

（１）運動の観点から

（２）食生活の観点から

（３）オーラルケアの観点から

（４）生きがいの観点から

（５）地域コミュニティーの観点から

２ 今後に期待すること

市 長

教 育 長



２

３月１日（水） 令和５年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 小堤 修

議 員

ゆめみ野駅前の整備

について

１ 駅前駐輪場

（１）ＪＲ線及び常総線各駅の駐輪状況

（２）ゆめみ野駅駐輪場の収容台数

（３）今後の展望又は対策

市 長

消防活動（救急）に

ついて

１ 長時間出場と労務管理

（１）救急出場件数

（２）収容先医療機関選定に要する時間と状況

（３）救急隊員の労務管理

（４）出場時間又は出場件数による救急隊員の

切替え

（５）不要不急の救急要請を防ぐための対応

（広報）

２ 降雪及び路面凍結時の安全管理

（１）消防車両及び救急車両の走行時の対応

（２）スリップ時の対応

（３）救急車が事故を起こしてしまった場合の

対応

市 長

５ 関川 翔

議 員

田畑に隣接する市の

認定道路の現状と今

後について

１ 法定外道路（農道等）が市の認定道路に至

った経緯

２ 認定道路の路線数

３ 各認定道路の国庫補助金対象の有無

４ 認定道路の要望内容

５ 認定道路整備の要望 年間件数

６ 田畑に隣接する認定道路の整備に使用す

る市所有の機材状況

７ 田畑に隣接する認定道路の舗装メリッ

ト・デメリット

８ 市が考える田畑に隣接する認定道路のビ

ジョン

市 長



３

６ 久保田真澄

議 員

「心のサポーター」

養成事業について

１ 市内における精神障がいの方の状況（人数

など）

２ 相談窓口

３ 「心のサポーター」養成の取組

市 長

ひとり親就業支援に

ついて

１ 市のひとり親支援

２ その中で、就業支援の状況

３ ＬＩＮＥでの就業支援の取組

市 長

ネットリテラシー教

育について

１ 市内小中学校での、ＩＣＴを正しく使うた

めの教育

２ 今後の取組

教 育 長

７ 小池悦子

議 員

投票率向上への取組

について

１ 年々低下する投票率についてどのように

分析しているか

２ 投票環境を整え、投票への意識を高める取

組を求める

（１）期日前と当日の投票所の増設

（２）投票所のバリアフリー化推進

（３）移動投票所の導入

（４）選挙公報の全戸配布

（５）防災無線の活用

（６）広報車の巡回

（７）公営掲示板の配置の工夫

市 長

選管委員長

市民を支える国民健

康保険事業について

１ 制裁処置となる資格証明書発行は取り止

めるべき

２ 貯め過ぎている国保基金を速やかに加入

者に還元を図るべき

（１）18歳以下の均等割を全額免除

（２）加入者全員の均等割を全額免除

３ 巨額の基金積立について、16年間の市長の

政策判断は適切だったか

市 長

８ 山野井 隆

議 員

音楽のまちづくりに

ついて

１ 取組状況

２ ペデストリアンデッキの活用

市 長

安全・安心な保育環

境について

１ 室内防犯カメラの設置状況と効果

２ 保護者と保育士のコミュニケーション

市 長

マイナ保険証につい

て

１ マイナンバーカード取得率

２ 保険証とのリンク

３ 移行作業のアシスト

市 長

給食費の無料化につ

いて

１ シミュレーション

２ 味や品質の維持

３ 段階的に実現を目指す

教 育 長



４

９ 佐藤隆治

議 員

藤井市長４期16 年

間の市政運営につい

て

１ ４期16年間の歩み

２ 現状及び今後の課題

３ 市の将来像

市 長



５

３月２日（木） 令和５年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１０ 根岸裕美子

議 員

取手駅西口再開発ビ

ルについて

１ 都市計画決定に向けてのスケジュール確

認と進捗状況

２ 既存ビルも含めた取手駅西口全体の在り

方

３ 再開発ビルへの公共施設整備コストと必

要性

市 長

こども基本法施行に

当たり子どもたちの

幸せをどう実現する

かについて

１ 子どもたちの幸せを実現するために取り

組むべきことは

２ 具体的な方策

市 長

教 育 長

介護保険サービスの

現状について

１ 2024年改定の検討ポイントと現状 市 長

１１ 鈴木三男

議 員

コミュニティーにつ

いて

１ ゆめみ野地区

（１）コミュニティーの現状

２ 稲地区

（１）新たに分譲された35世帯の現状把握と

コミュニティーづくりへの対応

（２）ごみ集積所に対する苦情に対してどのよ

うに対応したのか

市 長

市道に隣接する斜面

林の伐採について

１ 樹木の伐採についての要望は年間どのぐ

らいあるのか

２ 樹木等の敷地が民間人の所有（民地）の場

合の対応

３ 倒木により通行の妨げになっている場合

の対応は

４ 市道が通学路の場合の対応は

（１）取手西小学校のグラウンド前の通学路の

斜面林の伐採

（２）取手西小学校の「学校長コラム」の紹介

市 長

教 育 長



６

１２ 結城 繁

議 員

取手駅周辺について １ 東口駅前広場の道路

２ 西口Ａ街区の開発

３ これからのスケジュール

４ 共同ビル

５ 東西イルミネーション

市 長

行政のＤＸ推進につ

いて

１ 市としてのデジタル化推進状況とその効

果

２ マイナンバーカードの利活用

３ 予算書や決算書におけるデジタル化

市 長

１３ 加増充子

議 員

保育行政について １ 藤井市政16年。この間公立保育所の廃止・

民営化について問う

（１）子育て支援の縮小による影響

（２）中央保育所の民営化はやめよ

２ 保育士配置基準の拡充で民間・公立の差を

なくし、保育の質の向上を図ること

３ 公立保育所の正規保育士増員で、地域の保

育機能を維持・向上を図ること

市 長

西口開発について １ 区画整理事業

（１）終盤に入った駅前交通広場整備。区画整

理事業の早い収束を図るとともに、これ以

上の税金投入はしないこと

（２）新年度予算（８億円）の使途

（３）区画整理事業終了後、速やかに地権者へ

使用収益開始を行うこと

２ 市は、再開発事業（Ａ街区）から撤退し、

Ａ街区整備は地権者主体に見直すこと

３ 使用収益開始後のＡ街区地権者の土地利

用について、市の地権者への支援は制度的支

援はもちろん惜しまないこと

市 長

インボイス制度と自

治体会計について

１ インボイス制度が10月１日からスタート

するが、市と民間の契約への影響

２ インボイス中止を国に求め、免税業者の営

業を守ること

市 長

１４ 落合信太郎

議 員

防犯対策について １ 現状認識

２ 現在の取組

３ 防犯カメラの設置基準と設置助成

市 長



７

３月３日（金） 令和５年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１５ 細谷典男

議 員

(一括質問)

藤井市政16 年の歩

みについて

１ 困難な課題への取組

（１）小中学校適正化の取組

（２）リーマンショック景気減速への対応 ア

クションプランの断行

（３）市民に向き合う職員マインドの醸成

上記３点についてリーダーシップを発揮

したと評価するが振り返って自己評価を伺

う

２ 藤井市政下における人口変化

（１）人口の変化への評価

（２）住ま入る（スマイル）支援プランの役割

３ 歴代市長と取手駅西口開発構想の変遷と

対応

大橋市長 ＰＦＩ 駐車場設置

塚本市長 芸術の杜

藤井市長 ウェルネスプラザ

（１）Ｂ街区は種地であるという歴代都市整備

部長の見解

（２）取手駅西口開発にいかにＢ街区を活用し

たか

市 長

１６ 関戸 勇

議 員

地震・洪水など自然

災害に強いまちづく

りについて

１ 桑原地区への新市街地計画について令和

３年５月に国が出した水災害リスクを踏ま

えた防災まちづくりのガイドラインについ

て、市ではどのように検討したか

２ 準備組合での検討はどのようにされたか

３ 地震災害なども含め新市街地計画は見直

すべき

市 長

新川地区の埋立て及

び土砂搬入道路につ

いて

１ その後の経過

２ 仮設道路は元に戻すべき

市 長



８

１７ 石井めぐみ

議 員

教育・子育て・保育

改革について

１ 子ども育成基本法案を軸に将来世代への

支援

２ 幼児教育無償化の考え

３ 小中学校での必修科目にコミュニケーシ

ョンを設け、プレゼンテーション、ディスカ

ッション、ディベート、ファシリテーション、

傾聴などの包括的コミュニケーション教育

を通して「聞く、話す、伝える」能力を鍛え、

円滑な人間関係の構築及び国際社会でも役

立つスキルの早期取得を促進

４ 給食費無償化の導入を

５ ヤングケアラー実態調査・把握

市 長

教 育 長

選挙制度改革につい

て

１ 取手市長選挙・市議会議員補欠選挙の投票

率を上げるために市の取組

２ ブロックチェーン技術等を活用したイン

ターネット投票（スマホ投票）の実現を目指

すとともに、マイナンバーカードを活用した

コンビニ投票を導入するなど投票方法の多

様化

選管委員長

行政のデジタル改革

について

１ 全国規模のクラウド移行に向け、今後５年

間で自治体のシステムも統一、標準化を進

め、業務の効率化と住民サービスの向上を進

めていくに当たり市の考え

２ 行政サービスのオンライン活用

市 長



９

１８ 遠山智恵子

議 員

介護保険事業につい

て

１ 「保険あって介護なし」では困る。希望ど

おり応えられているか

２ 現状と課題を問う

３ 人員不足解決は処遇改善。市の対応を求め

る

４ 「移動支援がないとサービスを利用したく

ても利用できない」という市民の声に対する

所見を求める

市 長

加齢による補聴器購

入助成について

１ 加齢性難聴者の補聴器購入に対する助成

制度は全国で広がっている。難聴からコミュ

ニケーションに弊害が起こり、認知症との関

連性も指摘されている。改めて制度創設を求

め、所見を伺う

市 長

地域公共交通の空白

地域に対する考えに

ついて

１ 市長の責任は大きい。所見を求める 市 長

学校給食費無償化に

ついて

１ これまでも取り上げてきたが、社会情勢が

大きく様変わりし、改めて子育て支援とし

て、教育無償化の原則に立った所見を求める

市 長

教 育 長

１９ 赤羽直一

議 員

財政運営について １ 今後の市の財政運営の課題 市 長

福祉行政について １ 今後の福祉行政の課題 市 長

健康づくり推進につ

いて

１ 今後のコロナ対策 市 長

消防行政について １ 今後の消防行政の課題 市 長


